
РФСОО «СФСО САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» 

ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА И ИСПОЛКОМА 

 

Дата проведения: 12 марта 2019 г.  

Место проведения: г. Санкт-Петербург, ул.Куйбышева, д.32 У 

Начало заседания: 19.30  

Участвовали в работе:  

1.Президент Д.Куприенко  

2. Вице-президент А.Шелёхин  

3. Член Президиума В.Филатов  

4. Главный секретарь И.Ломова  

5. Член Президиума С.Апатенков 

6. Е.Грошева 

7. М.Малышев 

8. С.Филатова 

9. Б.Родионов 

10. К.Волков 

 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 

 

Повестка дня: 

1. Об отмене старта Чемпионата и первенства Санкт-Петербурга 9 марта 2019г. 

2. Предварительные итоги проведения зимнего Чемпионата и Первенства.  

3. О планировании зимнего сезона 2020.  

4. Летний Чемпионат и Первенство, вело и кроссовые. Статус положения и календаря.  

5. Спартакиада, итоги выступления сборной Санкт-Петербурга 

6. Российский Азимут 2019.  

7. Статус подготовки «60-летия ориентирования». Статус дел.  

8. Разное 

Вопрос 1.  «Об отмене старта Чемпионата и первенства Санкт-Петербурга 9 марта 

2019г.» 

СЛУШАЛИ: В.Филатов сообщил о хронологии событий, которые привели к решению об 

отмене старта 9 марта 2019г. В ходе обсуждения высказана общая позиция о том, что в 

сложившейся ситуации это было единственное правильное решение с точки зрения 

обеспечения безопасности участников. Главный судья Кузнецов А., принявший данное 

решение, действовал чётко и последовательно.  

Несмотря на отмену старта, подготовка к проведению была проведена полностью, все 

службы были задействованы. В этой связи возникает финансовый вопрос о 



взаиморасчётах с судьями и подрядчиками, а также о возврате взносов за участие. 

Д.Куприенко предложил полностью рассчитаться со всеми службами, готовившими 

отменённый старт. По возврату взносов: предложено вернуть 50% взноса всем тем, кто 

оплатил его заблаговременно. Всех заявившимся, но не оплативших вовремя взнос за 

участие, обязать перечислить через систему заявок 50% взноса за участия в срок до 15 

апреля. В случае неуплаты в указанный срок, сумма долга перед Федерацией составит 

100% от заявочного взноса, который будет востребован на последующих официальных 

стартах Федерации. 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

1.1 Отметить своевременные и правильные действия ГСК в день проведения 

соревнований 9.03.2019.  

1.2  Опубликовать постановление о частичном возврате заявочных взносов за отменённый 

старт.  

Вопрос 2. «Предварительные итоги проведения зимнего Чемпионата и Первенства» 

СЛУШАЛИ: А.Шелёхин обратил внимание на важность экономического анализа 

проводимых стартов и необходимость соблюдения финансовой дисциплины, представил 

разработанную им форму, выполняющие  все основные функции финансового отчета, с 

заполнением на примере первых двух блоков зимнего соревновательного сезона 

(ореховский и цвелодубовский). Также отметил необходимость составления штатно-

должностного расписания, тарифной сетки и сметы до начала проведения соревнований, 

включая осенний подготовительный период. 

К.Волков предложил разработать стандартную форму отчета для тренеров, практикующих 

зимнее ориентирование, по итогам зимнего сезона (выступления спортсменов и т.д.) для 

предоставления в Федерацию Санкт-Петербурга.  

Предложено разослать директорам спортшкол, развивающих ориентирование, итоги 

зимнего сезона с посещаемостью их воспитанников на главных стартах. 

Д.Куприенко попросил присутствующую Е.Грошеву совместно с зимним тренерским 

советом подготовить отчет по прошедшему зимнему сезону и опубликовать его на сайте 

Федерации. 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

2.1 Поручить М. Малышеву и А. Шелёхину в срок до 1 апреля 2019 г. подготовить 

детальный финансовый отчет об официальных  зимних стартах Федерации.  

2.2 Е.Грошевой совместно с зимним тренерским советом подготовить отчет по 

прошедшему зимнему сезону. 

2.3 Разработать стандартную форму отчета для тренеров, практикующих зимнее 

ориентирование, по итогам зимнего сезона. Разослать директорам спортшкол, 

развивающих ориентирование, итоги зимнего сезона с посещаемостью их воспитанников 

на главных стартах. 



Вопрос 3. «О планировании зимнего сезона 2020» 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко отметил, что для планирования спортивной части следующего 

зимнего сезона надо иметь отчет о прошедшем сезоне, как спортивный, так и финансовый. 

А.Шелехин отметил, что в начале сезона тренерский совет должен формулировать 

техническое задание СФСО.  

В.Филатов обратил внимание на необходимость прописать на бумаге четкие служебные 

обязанности для каждой группы судей, проводящих старт: ГСК, секретариат, бригады 

старта, финиша, комендантская служба, и т.п.  

М.Малышев предложил уменьшить количество районов проведения; найти возможность 

через руководство спортивных школ мотивировать тренеров вывозить детей на старты по 

лыжному ориентированию; найти возможности для набора необходимого количества 

судей и заказа машин «Скорой помощи», создать шаблон (универсальную схему) 

организации старта, а лучше нанять отдельного человека для их организации. Предложил 

открывать заявку на старт заранее за несколько недель. 

К.Волков отметил необходимость проведения всероссийских соревнований, т.к. на них 

молодые спортсмены могут увидеть работу ведущих ориентировщиков страны. Также он 

предложил сокращать количество награждаемых участников в неполных группах.  

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

3.1 Оценить оптимальное количество стартов, проводимых СФСО в зимнем сезоне. 

Продолжить и сделать традиционным проведение СФСО СПБ зимних Всероссийских 

соревнований. Сократить количество районов, используемых в зимний сезон. По 

возможности не поднимать стартовые взносы. Обязать «зимний» тренерский совет 

подготовить техническое задание на старты зимнего календаря 2020г. Открывать заявку 

на старт заранее за несколько недель. 

Вопрос 4. «Летний Чемпионат и Первенство, вело и кроссовые дисциплины». 

СЛУШАЛИ: В.Филатов сообщил, что даты проведения чемпионатов и первенств города 

утверждены. Необходимо утвердить районы проведения и ответственных за каждый вид. 

Предварительные даты стартов в кроссовых дисциплинах: 19.05, 1-2.06, 22.09, 29.09, 6.10, 

12.10 –ВУЗы. 

С.Апатенков сообщил, что даты велостартов утверждены и районы проведения выбраны.  

Д.Куприенко сообщил, что КФКиС уже готов заранее делать все согласования по стартам. 

Итоге выступления на зимней Спартакиаде позволяют запрашивать в КФКиС 

дополнительное финансирование, имеет смысл запросить в спорткомитете 

дополнительное финансирование из фонда экономии на обеспечение дополнительных 

бригад скорой помощи.  

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

4.1 Отправить в КФКиС смету на проведение Летнего Чемпионата и дополнительную 

смету на предоставление скорой помощи. Утвердить районы проведения и отправить в 

КФКиС для обеспечения согласования районов проведения.  



Вопрос 5. «Спартакиада, итоги выступления сборной Санкт-Петербурга»  

СЛУШАЛИ: Е.Грошева  сообщила об итогах выезда сборной Санкт-Петербурга на финал 

Спартакиады учащихся в Саранск. Итоговое 5-е место, несомненно, можно считать 

успешным. Особенно принимая во внимание результаты выступления на предыдущих 

Спартакиадах (18-е место в 2015г, 11-е место в 2017г).  

Она обратила внимание, что характер проведения Спартакиады в корне отличается от 

обычных всероссийских соревнований. По духу это скорее аналог Олимпиад/Универсиад. 

В этом смысле спортивная составляющая явно не была приоритетом, дистанции были не 

очень техничные и скорее гоночные. Были проблемы с заменой дисциплин: так, по 

Положению, должен был быть проведен маркир по системе А, а был проведен по системе 

Д по известной всем лыжной трассе. И об этом не было предварительной информации у 

тренеров сборной, в то время как другие регионы были явно в курсе и готовились именно 

к маркиру Д. Необходимо по этому поводу задать вопрос на Президиуме ФСОР.  

Были проблемы с подготовкой лыж. Надо обратиться с просьбой в КФКиС о выделении 

средств на командирование с командой сервисмена. Нужно оптимизировать двухлетний 

цикл подготовки. Так, например, другие регионы отбирают команду за полтора года и 

дальше ее готовят. Подготовкой должны в первую очередь заниматься тренеры тех 

спортсменов, кто попал в команду. Во избежание случаев отказа спортсменов от участия в 

соревнованиях нужно у всех кандидатов собирать заявления-обязательства. 

Д.Куприенко предложил сократить состав зимнего тренсовета, оставив вакансии только 

для спортивных школ, активно развивающих лыжное ориентирование. Новому составу 

предложить Президиуму кандидатуру руководителя. 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

5.1 Поручить Е.Грошевой определить состав нового зимнего тренсовета.  

5.2 Перейти на двухлетний цикл подготовки к Спартакиаде. Собирать с членов сборной 

заявления-обязательства.  

5.3 Обратиться в КФКиС с просьбой о дополнительном финансировании сервисмена 

команды.  

5.4 Обратиться в ФСОР с вопросом о техническом уровне дистанций Спартакиады, о 

соблюдении пунктов Положения. 

Вопрос 6. «Российский Азимут 2019. Всемирный День Ориентирования (ВДО)» 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что «Российский Азимут» планируется к проведению 

на Крестовском острове. КФКиС уже занимается согласованием. Положение подписано. 

Идёт обсуждение состава ГСК, техническая сторона участия Федерации в проведении 

этого крупного мероприятия.  

Д.Куприенко сообщил, что по итогам предыдущих лет проведения ВДО разумно провести 

в виде открытой тренировки. С. Филатова сообщила, что в сроки «Дня ориентирования» 

будет проходить «День Финляндии» на территории «Севкабель Порт». Можно 

попробовать провести свои мероприятия в рамках ВДО в рамках «Дня Финляндии». 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 



ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

6.1 Продолжить подготовку к «Российскому Азимуту», Президиуму обсудить и утвердить 

состав ГСК.  

6.2 Рассмотреть возможность проведения Дня ориентирования в формате «Лабиринт» на 

территории «Севкабель Порт». 

Вопрос 7. «Статус подготовки «60-летия ориентирования». Статус дел» 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что КФКиС готов разместить социальную рекламу по 

поводу Фестиваля 60-летия. Он также отметил, что  наше мероприятие как имеющее 

статус особо важных мероприятий КФКиС, может рассчитывать на дополнительную 

информационную поддержку Комитета (проведение пресс-конференции, освещение в 

профильных медиа-ресурсах). 

Напечатаны буклеты для раздачи на всероссийских стартах, первая партия уже передана 

для раздачи на крупных стартах во время весенних школьных каникул. 

И.Ломова обратила внимание на необходимость организации трансфера на 

соревнованиях, и размещения на сайтах ФСОР и Москомпас постоянного баннера. 

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

7.1 Решить вопрос с изготовлением социальной рекламы.  

7.2 Учитывая успешный опыт организации трансферов при проведении зимних 

всероссийскийх соревнований (Цвелодубово), организацию трансфера участников во 

время Фестиваля поручить П.Макарову.  

7.3 Связаться с администраторами сайтов ФСОР и Москомпаса по поводу размещения 

баннера Фестиваля.  

7.4 Поручить ЗГС по СТО (А.Ширинян) определить и согласовать с ГСК начальников 

дистанций на каждый соревновательный день.  

Вопрос 9. «Разное» 

СЛУШАЛИ: М.Малышев по итогам своего выступления на городском туристическом 

форуме предложил создать ассоциацию с представителями туристов, чтобы было легче 

проводить оформление и согласование выезда детей в летние полевые лагеря.  

К.Волков напомнил, что в конце марта состоится поездка на соревнования в Эстонию, и 

предложил провести рекламу этой поездки, т.к. в эти сроки у нас в Кузнечном проводится 

всероссийский старт, и возникли сложности с набором спортсменов для участия в 

соревнованиях в Эстонии. 

М.Малышев предложил определить и по возможности профинансировать кандидатуру 

для командирования на судейский семинар ИОФ в г. Владимир. Предложена кандидатура 

А. Кузнецова. 

С.Филатова предложила провести конкурс в формате голосования на выявление лучшего 

петербургского спортсмена зимнего сезона 2018-2019 среди детских групп и группы 



элиты с целью поощрения юных спортсменов. Д.Куприенко предложил Е.Грошевой 

подготовить от зимнего тренсовета список спортсменов для голосования. 

Д.Куприенко предложил провести следующее заседание Президиума/Исполкома 16-го 

апреля.  

ГОЛОСОВАНИЕ: «ЗА» 5 голосов, «ПРОТИВ» нет, «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ» нет. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:  

9.1 Проинформировать на ресурсах Федерации о выезде команды Санкт-Петербурга на 

Чемпионат Балтийских стран в Эстонию.  

9.2 Командировать А.Кузнецова на семинар ИОФ, оплатив половину стоимости поездки 

за счет средств СФСО.  

9.3 Е.Грошевой подготовить от зимнего тренсовета список спортсменов для голосования. 

9.4 Провести следующее заседание Президиума/Исполкома 16-го апреля.  

 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 


